
教育委員意見交換会 

 

日  時  令和 6年 2月 5日（月） 午前 10時 25分～午後 0時 10分 

場  所  堺市役所 高層館 20階 第 1特別会議室 

出席者  粟井明彦教育長、河盛幹雄委員、鈴木真由子委員、宮本功委員、長田翼委員 

      （事務局）山嵜久樹教育次長 長山秀基教育監 

            井村美穂学校管理部長 北村淳子学務課長補佐 

浦部文子中央図書館長 有澤隆司中央図書館総務課長 南健次中央図書館参事 

森本恭明教育政策課長補佐 楠本奈央子教育政策課企画係長 

案件 

・堺市就学援助規則の一部改正について 

・図書館コンビニエンスストア連携サービス事業に係る試行実施結果等について 

・子ども読書活動推進計画の改定について 

・令和 5年度第 3回総合教育会議について 

 

・堺市就学援助規則の一部改正について 

就学援助について、令和 6 年能登半島地震の被災者が就学援助等の申請を希望する場合に対応できるよう、

申請期間や支給期限の延長を行うこと、また、学校給食費の公会計化に伴い、就学援助費のうち給食費に係る

援助金を直接学校給食費に充当することで、給食費に係る援助金の支給を行ったとみなすことについて、改正

を予定していることを説明。 

（主な意見） 

・特になし 

 

 

・図書館コンビニエンスストア連携サービス事業に係る試行実施結果等について 

令和 5年 6月 1日から 11月 30日まで試行実施した、図書館コンビニエンスストア連携サービス事業の利用

実績及び返却本の実績からのニーズ等の分析・考察内容について説明。 

（主な意見） 

・本サービスのニーズ等について分析・考察を行うにあたっては、通常の図書館の利用者の年代等と比較して

分析・考察を行ってほしい。 

・アンケートでは利用者からさまざまな意見が寄せられている。例えば、コンビニエンスストアでの返却には、ど

んな本を読んでいるか知られるなどの個人情報の取り扱いに不安を感じている人がいることもわかった。いた

だいた貴重な意見をふまえ、よりよいサービスにしてほしい。 

 

 

・子ども読書活動推進計画の改定について 

子どもの読書活動の推進に係る施策や取組内容を体系的にとりまとめた「堺市子ども読書活動推進計画」に

ついて、令和 6年度中に計画の改定を行うことを予定しており、そのスケジュール等について説明。 

（主な意見） 



・多数の文字が並んでいたら読むことを諦めるなど、子どもの読書離れが進んでいると思う。また、文章を読む

力である読解力については、学力との相関もあるとされている。本計画には、読書離れ等の課題に対して、具

体例などを交えた、対応策を記載してほしい。なお、現状の課題認識と、その課題解消に向けた取組について

教えてほしい。 

→小、中学校の児童生徒の不読率が高いことを、課題と認識している。幼少期からの本読みの習慣づけが重要

と考えており、乳児期に絵本の読み聞かせをするブックスタート事業という取組等を行い、幼少期から本に親

しんでもらえるようにしている。 

・堺市の子どもは、スマホの使用時間が長いとのデータがある。スマホの使用時間と読書の時間等の関連を調

査して欲しい。 

・近年は、デジタルの本や本が読み上げられるオーディオブック等のデジタル技術も発達しているので、それら

の効果的な活用を検討してほしい。 

 

 

・令和 5年度第 3回総合教育会議について 

令和 5年度第 3回総合教育会議について、概要等を説明。 

 

 


